

Cancillería en 2025: alcanzó avances en seguridad, consolidó proyección internacional y aseguró atención a los peruanos en el exterior

31 de diciembre de 2025

Nota de Prensa 324-25

Durante este 2025, la política exterior del Perú alcanzó avances sustantivos en seguridad fronteriza, apertura de mercados y protección al ciudadano, resultado de una gestión activa liderada por la Cancillería. Esta se orientó a generar beneficios para la ciudadanía y a reforzar el posicionamiento internacional del país.

En materia de seguridad y control fronterizo, el Perú y Ecuador acordaron en el Gabinete Binacional intensificar la lucha contra la delincuencia transnacional. Asimismo, junto con Chile, se conformó el Comité Binacional de Cooperación Migratoria para gestionar el control del paso irregular en la frontera sur, promoviendo una migración ordenada, regular y segura.

En política consular, la protección de los peruanos en el extranjero fue prioritaria. Mediante consulados itinerantes, la Cancillería atendió a más de 13 200 ciudadanos. Asimismo, destacó la misión solidaria que permitió el retorno de 24 peruanos desde Jamaica en el avión presidencial. En total, las oficinas consulares realizaron cerca de 16 000 asistencias humanitarias y de orientación legal primaria.

En el ámbito multilateral, Perú presentó ante el Consejo Permanente de la OEA una propuesta para garantizar el uso correcto del asilo diplomático. Igualmente, consolidó su presencia estratégica al asumir la presidencia del Consejo de la Organización Internacional para las Migraciones (2026), fue elegido miembro del Comité del Patrimonio Mundial de la Unesco y reelegido en el Consejo de la Organización Marítima Internacional. Además, el país fue sede de la 63.^a Sesión Plenaria del IPCC.

Asimismo, este 2025 se fortaleció la alianza estratégica con Estados Unidos tras la reunión entre el canciller Hugo de Zela y el secretario de Estado Marco Rubio, enfocada la cooperación bilateral para el combate al narcotráfico y el crimen organizado.

En el ámbito económico, se estrecharon vínculos con socios estratégicos de Asia como China, India, Indonesia y Japón, y se suscribieron acuerdos de inversión, medio ambiente, educación y movilidad humana con España, Francia, Alemania, Reino Unido y Suiza. Asimismo, se aprobó el Plan Estratégico Perú-África 2024-2030 y se iniciaron negociaciones de instrumentos de cooperación con los países del Golfo Arábigo.

Finalmente, la Cancillería logró la repatriación de más de mil piezas del patrimonio cultural y organizó con éxito el X Congreso Internacional de la Lengua Española en Arequipa, reafirmando su compromiso con la defensa de su identidad cultural y la proyección del país como referente cultural en el ámbito iberoamericano.

Estos resultados evidencian una política exterior peruana orientada al desarrollo nacional, a una presencia internacional sólida y reconocida, y a la obtención de beneficios tangibles para la ciudadanía.